

REALIDAD PARLAMENTARIA

Permítame el querido y admirado amigo "Cincinato", asomarme a su Mirador. "Cincinato", con la verdadera y real nobleza (real, de realidad) de la sencillez y el desinterés, características fundamentales de su ser, labra en FEPUBLICA su limpia prosa. Yo me pienso, que ese Mirador, lo lleva en sí, consigo mismo, y no como una jiba, sino como adorno de su propia espiritualidad. A veces, "Cincinato", levanta un visillo, y echa una mirada al exterior. No se crea que el visillo, los velos de su mirador, le sirven para ocultarse. No, nada de eso. Los velos de su mirador, de su pórtico, de su porchada, no son impenetrables, antes al contrario, son tenuous y utilísimos, para los que saben y quieren ver. La inteligencia, ilumina todos los sentidos. Un prejuicio, fruto de una educación malsana, conduce a que la razón no se desenvuelva libremente. "Ese fanático, tiene perdido el libre ejercicio de la razón"; pero también hemos dicho o escuchado: "Ese fanático, tiene embotados los sentidos". Hay, pues; puede haber mejor dicho, dos clases de fanatismos. El fanático subjetivo, que decentemente obedece a su principio, esclavizado a su principio, y para el cual no existe más verdad, que la derivada de su razón, y el fanático de o para lo objetivo, que por su voluntad es ciego, sordo..., lo que le convenga. Entre un fanático u otro, entre un tipo de fanatismo u otro, el repugnante es el segundo. Del primero podremos decir que tiene cegada su razón; del segundo, que tiene vendidos sus sentimientos.

He leído, querido y admirado amigo "Cincinato", el "Mirador" que intitula "Sistema Métrico". He leído, con atención, las intervenciones de nuestro Diputado Sr. Rizo, en la discusión de los Presupuestos de Marina, intervenciones que Cartagena no sabrá agradecer lo bastante. Nos habíamos hechado a la cara—cómo no—la prensa de Madrid, y con el "Diario de Sesiones", a la vista, queremos dar una prueba práctica, de cómo se utiliza el sistema métrico.

El Sr. Rizo, en una de sus intervenciones, para esa prensa, que, naturalmente, extraída los discursos, recibe el favor de ser citado, ocupando un espacio su interrupción, de tres líneas y media, igual que la de otro Sr. Diputado. Pero, loh manes de la unidad métrica; la de este Sr. Diputado, en el "Diario de Sesiones", se reduce a lo siguiente:

—El Sr. Diputado: "Desearía oír la opinión de la Comisión"; y después de escuchada:

—El Sr. Diputado: "Para dar las gracias a la Comisión".

UN RADICAL

MIRADOR

COSAS Y CASOS

Cuando Tenorio regresa a Sevilla y en "el solar que suyo ha sido" exclama—"¡Ya estoy aquí, amigos míos!"—, no es valor ni altivez ni fortaleza lo que acusa. Una vez más pone de manifiesto su debilidad, y una vez más la escuda con la fanfarronería y el descaro.

A lo largo de toda su vida, el "Burlador" tiende a representar al hombre que inspira todos sus actos en un lema: "quien da primero, da dos veces". Claro que él, en realidad, no da nunca más que una sola vez; lo hace mediante la traición, y apenas ha traicionado escapa para librar mejor su cobardía.

Los amigos—no los muertos, sino

Conferencias Telegráfica Telefónica extractadas YA ERA HORA

Madrid, 11 m.

—Dicen de Murcia que a última hora de la madrugada, la policía recogió gran cantidad de hojas que, al parecer, trataba de repartir entre sus afiliados la Casa del Pueblo de esta capital, en la que se comentaban los sucesos de Mula y particularmente la intervención de la Guardia Civil en el hecho.

Las referidas hojas fueron recogidas de la imprenta de Carmelo Espín. A la recogida de estos impresos se le da gran importancia.

—Con motivo de la crisis francesa, comunicada oficialmente a la Casa Blanca, testimoniando el parecer del Gobierno francés de no continuar las gestiones sobre el pago de deudas, se da por seguro que mister Hoover figura un nuevo mensajero. Paralelamente, registrando exclusivamente qué nacimientos no han hecho efectivo el abono el día 15 del corriente, día señalado al efecto.

—En los pasillos del Congreso, se ha comentado mucho por los diputados gallego el resultado de la Asamblea celebrada en Coruña para tratar de la cuestión regionalista.

En la citada Asamblea imperó el criterio contrario al del señor Casares Quiroga, coincidiendo todos los comentaristas en que el adoptado por la Asamblea es el que impera en la región.

—Se sabe que entre las varias actas que saldrán a nueva elección, por acuerdo del Gobierno, figura la del señor Calvo Sotelo, condenado, como se sabe, por el Tribunal de Responsabilidades.

—Ha quedado terminado el dictamen del presupuesto del Ministerio de la Guerra.

La minoría parlamentaria Radical mantiene el voto particular que tienen promulgado, ya conocido por la prensa. Estas se extrañan de que los periódicos ministeriales traten por todos los medios a su alcance de demostrar que el presupuesto que se discute es inferior al del año 1932.

Los Radicales dijeron en los pasillos que ellos ya han demostrado en el salón de sesiones lo contrario.

—El señor Azaña, refiriéndose a los comentarios que continuamente se hacen, atribuyéndole una marcada predilección por los problemas militares dijo a los periodistas que no es exacto. Lo que pasa—siguió diciendo—es que como en el comité revolucionario se me confirió la cartera de Guerra, yo me didiqué a estudiar los problemas militares; pero hubiera estudiado cuestiones de obras públicas si se me hubiera llevado a aquel Departamento.

—A primeras horas de la mañana y tras grandes trabajos, se ha logrado sofocar el incendio que se produjo en

una ebanistería situada en la calle de Fernández de la Hoz.

Los bomberos lograron aislar el siniestro, no precisando sacar a las monjas del Convento de las Siervas de María, contiguo al lugar del siniestro. Las pérdidas se calcula que ascienden a unas cincuenta mil pesetas.

Por fortuna no ha habido que lamentar desgracias personales.

—En Barcelona se acentúa el rumor de que para el próximo mes de marzo se convocarán a elecciones para la renovación total del Ayuntamiento de la capital catalana.

—La Lliga ha llegado a un acuerdo sobre la forma en que se celebrarán las próximas elecciones.

Se suprime la lucha por distritos y por la ciudad se optará el procedimiento de

candidatos, pero constituirá la mayoría municipal, dejando los 17 puestos restantes para las minorías.

Este acuerdo está relacionado con el anteproyecto de constitución que viene elaborando la comisión jurídicocatalana.

También se establecerá la carta municipal y las elecciones municipales próximas se harán a base del nuevo curso concediendo a las mujeres el derecho a votar.

—Comunican de Huesca que cerca de Azques, un guardia jurado de los que allí prestan servicio, ha encontrado cinco bombas cargadísimas de metralla.

Cada uno de dichos artefactos pesa cinco kilos.

—Dicen de París que Chautemps ha terminado las consultas políticas hoy.

Hará una última tentativa de colaboración al señor Herriot. Como este se negará, Chautemps declinará el encargo de formar Gobierno.

Por ello, es muy posible que se encargue a Deladier, por contar con grandes simpatías entre los parlamentarios pertenecientes al partido socialista.

—El Gobernador civil de Bilbao ha informado en una nota que habiéndose comprobado que unos individuos de los guardias de Alto maltrataban a varios de los detenidos en Bermeo, se ha destituido a un cabo y a dos guardias, desarmados públicamente y en presencia de la Compañía a que pertenecieron.

Añade el Gobernador que aunque tiene, en unión de las demás autoridades, la decisión firmísima de mantener el orden a toda costa, no consentirá jamás extrainstituciones innecesarias y contraproducentes.

Madrid, 4 tarde

A las 11 y media de la mañana se ha reunido el Consejo de Ministros, terminando a las 2'45 de la tarde.

Nota oficial

Guerra.—Suprimiendo los Museos de armas de Artillería y creando el Museo Histórico Militar.

Creando la biblioteca central y las divisionarias.

Marina.—Promulgando la ley relativa a las fuerzas navales.

Hacienda.—Proyectos relativos a los nuevos presupuestos y jubilaciones del personal de Aduanas.

Disponiendo la urbanización de los bienes del patrimonio de la República.

Instrucción Pública.—Subvencionando a la Diputación de Alava y al Ayuntamiento de Palma.

Elevando a profesional la escuela pericial de Comercio de Cartagena.

Agricultura.—Decretos relacionados con el cultivo de la tierra.

Obras Públicas.—Decreto relativo a las obras del puerto de Bermeo.

—"El Liberal" de Madrid publica muy interesantes manifestaciones he-

chas por el ilustre jefe del Partido radical español, D. Alejandro Lerroux, al periodista Pedro Massa.

Este empieza hablando de los sacrificios realizados por el Sr. Lerroux en pro de la República, y dice que nadie puede negarlo, pues ello sería caer en la infamia.

A preguntas de si la República ha respondido a las grandes esperanzas que en ella tenía depositadas el pueblo español, contestó el Sr. Lerroux que no respondió ni puede responder en los momentos actuales.

Se excusó el Sr. Lerroux de señalar los desaciertos y errores en que haya podido incurrir el actual Gobierno, estimando que las posibles omisiones cometidas por éste, no pueden achacarse a torpeza ni a ausencia de buen sentido.

Se adquiere con la costumbre de actividades directivas.

Refiriéndose al momento político, ha dicho que cree terminada la primera etapa de la República, estimando que debe llegarse a una solución que armonice todos los intereses.

También se mostró partidario el Sr. Lerroux, del alejamiento de los socialistas, sin quebranto de su ideario ni de los sagrados intereses de la República.

Afirmó que el mayor mérito de un Gobierno debe ser el concentrar las energías para crear el verdadero sentimiento republicano.

Hablando de la que considera labor inmediata de Gobierno, dice que ha de ser a base de un extenso plan de obras públicas, capaz de solucionar el problema del paro obrero. Haciendo renacer, a su vez, la confianza del capital que se encuentra fuera y dentro de las fronteras.

Respecto al Sr. Azaña, ha dicho que es hombre de gran capacidad, pero le falta una cosa: haber vivido la vida democrática y de sacrificios para traer la República, que no es, ni mucho menos, la que esperábamos los republicanos.

Sobre los rumores de agresión al Régimen que vienen circulando, dijo que no hay porque temer un atentado contra la República, no creyendo tampoco en la alianza de la extrema izquierda con los monárquicos. En este sentido los únicos que pueden inquietar al régimen son los mismos republicanos.

Siguió diciendo el señor Lerroux, que no cree en la proyectada federación de izquierdas. El partido radical—dice—no entró en ella porque no se le invitó, pero suponiendo que hubieramos permitido se tocara un ápice de nuestro programa y limpia historia.

Nosotros—dijo—no claudicaremos de nuestros deberes y derechos, pero no llegaremos a pedir el gobierno. Asegura que el perfil político en lo futuro será un gobierno de concentración republicana, teniendo como eje al Partido Radical, con su programa mínimo.

A preguntas del periodista de si gobernaría con las actuales Cortes, dijo que preferiría gobernar cuando estas puedan disolverse.

Baile en el Círculo Radical

El próximo día 25, primer día de Pascua, tendrá lugar en el salón del Círculo un gran baile organizado por la Juventud del Partido.

Esperamos que, como las fiestas celebradas anteriormente, constituirá un gran éxito.

Abrigos, vestidos, auténticos modelos de París. Reproducciones a la medida. Casa Molina.

Per fin el periódico que más se distinguió por sus campañas contra "El socorro a los muertos", rompe una lanza, para hablar de la Cámara de la Propiedad de Cartagena y de las aspiraciones para el cargo de Secretario del Sr. García Vaso (hijo). Ya era hora de que así sucediera, para que quede bien patente ante la opinión de Cartagena ese cartagenerismo y liberalismo de que se alardea, por quienes se encontraron precisamente, al margen, tanto de lo primero como de lo último.

El artículo publicado en el número de hoy del periódico de García Vaso, confirma categóricamente cuanto dijimos, como sospecha, en el nuestro del día 11. No existía secreto para el mentado periódico, sino simplemente,

pre sobre tal asunto, y de aquí también el sabrosísima artículo que hoy dedica al mismo, como principio quizá de una serie encaminada a demostrar, lo que seguramente no puede hallar demostración alguna.

Pero, qué puede decir García Vaso acerca de la Cámara y de su Presidente, siendo éste su cliente y siendo un hijo suyo aspirante a la Secretaría?

Ya lo veremos mañana, pero ¡cuidado! que en este asunto en el que está interesada la opinión de Cartagena, los trucos resultan bastante difíciles y carecen de eficacia, como lo corroboraría la Asamblea, que, según nuestras noticias, se proponen organizar los propietarios para tratar de éstos y otros puntos no muy claros que pueden existir en el funcionamiento de la Cámara de la Propiedad.

Erratas de bulto

Nos interesa subsanar unas erratas "deslizadas" en el artículo publicado ayer por "Cincinato".

Donde dice: "para hacer más clara su semejanza con el ciego aquel que entro los tuerots era rey", debe decir: "para hacer más clara su semejanza con el tuerto aquél que entre los ciegos era rey".

También, en la penúltima línea, donde se lee "dedicases", debe leerse "dedicarse".

En atención a nuestros lectores, queda hecha esta salvedad con el fin de que sepan a qué atenerse respecto a los ciegos, los tuertos, y, especialmente, respecto a "los que se dedican".

UNIVERSIDAD POPULAR

CURSILLO DE DERECHO. Mañana sábado a las 7 y 1/2 de la tarde disertará el abogado D. Carmelo Martínez Peñalver sobre "Los principios de libertad, igualdad y representación en Derecho Político".

LIBROS. También habrá, antes de la conferencia cambio de libros.

PROXIMOS CONFERENCIANTES

Han prometido interesantes lecciones: el catedrático de este Instituto, D. Andrés Bellogín; la profesora de la Normal de Murcia, D.ª Laura Angelich; y, para la próxima primavera, D. Félix Martí Alpera, educador de varias generaciones de cartageneros, y director de las magníficas escuelas Pere Vila, de Cataluña.

LOS FEDERALES

Se convoca a los afiliados al Partido republicano democrático federal de este Municipio a la Junta general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo, día 18, a las once de su mañana, en el local del Círculo del Partido.

EL SECRETARIO